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VERBALE DELLA SEDUTA DEL 24.01.2018 – ore 14,30. 
 

*** 
Ordine del giorno: 
 

1. Approvazione verbale del 13 dicembre 2017. 
2. Attività dell’anno 2017 del Centro Antiviolenza “Donna chiama Donna” – Audizione 

della Presidente CIF Carrara Onlus Francesca Menconi e della Coordinatrice del 
Centro Simona Raimondi. 

3. Varie ed eventuali 
 
Sono presenti: la Presidente Guerra Tiziana, la Vice Presidente Paita Marzia Gemma, i 
Consiglieri Barattini Franco, Bertocchi Barbara, Raffo Daria, Andreazzoli Giuseppina, Crudeli 
Roberta e Vannucci Andrea. 
 
Sono altresì presenti l’Assessore Galleni Anna Lucia, la Presidente CIF Carrara Onlus, 
Francesca Menconi e la Coordinatrice del Centro “Donna chiama Donna”, Simonetta Raimondi. 
 
Presiede Guerra Tiziana. 
 
Svolge le funzioni di segretario Giromella Andrea. 

*** 
 

1. Approvazione verbale del 13 dicembre 2017 
 

La Presidente Guerra, preso atto che a tutti i Commissari è stato inoltrato il verbale della seduta in 
questione e prima di metterlo in votazione, chiede se vi siano integrazioni o modifiche da 
apportare. In assenza di richieste in tal senso, la Presidente pone in votazione il verbale relativo 
alla seduta del 13 dicembre 2017.  
Il verbale è approvato all’unanimità. 

*** 
 

2. Attività dell’anno 2017 del Centro Antiviolenza “Donna chiama Donna” - 
Audizione della Presidente CIF Carrara Onlus Francesca Menconi e della Coordinatrice del 
Centro Simona Raimondi. 
 
La Presidente Guerra introduce, passandole la parola, la Presidente CIF Carrara, Francesca 
Menconi. Quest’ultima presenta a sua volta la coordinatrice del Centro Antiviolenza, Simona 
Raimondi che la accompagna. Precisa ruoli e funzioni di entrambe e inizia ad illustrare la 
relazione attraverso sull’attività del Centro rifacendosi ai documenti che mette a disposizione della 
commissione e che vengono qui allegati (allegato 1 da A a C e Allegato 2) per far parte integrante 
e sostanziale del presente verbale. Fornisce ai commissari ogni elemento utile a comprendere i 
dati e le statistiche riportate. Si sofferma in particolare sul metodo di presa in carico della persona 
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identificata attraverso un codice alfanumerico a garanzia della privacy. Sottolinea come in più sedi 
quelle di Carrara siano considerate delle best practice rispetto alle funzionalità di un Centro 
Antiviolenza. Le preme far presente come l’attività di Centri come questo vada misurata non solo 
rispetto ai nuovi accessi ma anche avuto riguardo alla gestione delle pratiche aperte in anni 
precedenti.  
Seguendo il filo logico degli materiali qui allegati, particolare risalto dà alla cosiddetta gestione 
degli uomini responsabili. Sotto il profilo della gestione degli uomini autori di reato e del contributo 
che invece può venire dagli uomini che, interpretando correttamente il rapporto uomo/donna, 
devono diventare veicoli di questo messaggio nei confronti dei uomini maltrattanti. 
 
Una sottolineatura per il progetto Dafne rispetto alle fonti di finanziamento regionale rimodulate al 
rialzo dopo che lo stesso progetto si è aggiudicato il bando della Fondazione Marcegaglia che, 
offrendo gran parte della formazione, ha permesso di riallocare le risorse inizialmente previste per 
quella attività. 
 
Riferimenti ai progetti di accompagnamento al lavoro, di reinserimento sociale, all’idea della 
possibilità di creare una cooperativa sociale dall’esperienza della formazione nel campo della 
floricultura e della orticultura attualmente destinata a 15 donne carraresi e 5 residenti a 
Montignoso. Sul punto interviene l’Assessore Galleni per annunciare che è imminente 
l’individuazione delle aree da destinare alle coltivazioni. 
 
Altro passaggio su cui si sofferma Menconi è l’attivazione della sede presso La Doganella grazie 
alla collaborazione con ERP che ha messo a disposizione il locale e CIF che si è impegnata alla 
suo miglioramento attraverso, ad esempio, l’installazione di un impianto caldo/freddo. Una 
collaborazione che nasce dal comune intento di andare incontro ai bisogni e di portare occasioni di 
socializzazione dove queste mancano maggiormente. In questo senso la zona de La Doganella 
era stata attenzionata da tempo.  
 
Un ulteriore precisazione Menconi la fa esibendo un materiale informativo multilingue di CIF 
ancora relativo alla gestione del Centro Antiviolenza. La precisazione riguarda il fatto che 
l’ispirazione religiosa e cattolica in particolare della Onlus, lascia il campo ad un approccio 
assolutamente laico nella gestione di attività che per loro natura sono multiculturali. 
 
Infine Menconi tiene a sottolineare i rapporti ottimi che in questi anni sono andati instaurandosi 
con le forze dell’ordine via via sempre più preparate nell’approccio e nella gestione di tutte le 
fragilità e di quelle inerenti il rapporto uomo/donna in particolare. 
 
Terminata l’esposizione delle attività del CAV interviene la Consigliera Crudeli per dirsi molto 
soddisfatta di quanto appena illustrato da Francesca Menconi. Crudeli ritiene però che sarebbe 
dovuta essere l’Assessore a presentare questo tipo di relazione essendo il centro comunale. Un 
altro punto su cui Crudeli chiede spiegazioni riguarda il bando per la gestione del centro. Vuole 
sapere cosa cambi rispetto alla gestione come affidata dalla precedente Amministrazione e 
quando Menconi rileva che una delle principali novità sia l’affidamento contestuale della gestione 
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delle cosiddette case rifugio, Crudeli contesta questa eventualità contraria alle previsioni del 
regolamento comunale adottato in materia.  
L’Assessore Galleni interviene per precisare che la scelta di chiedere alla Presidente CIF di 
relazionare sulle attività del Centro Antiviolenza è stata della Presidente della Commissione e che 
come tale lei l’ha accettata. Circostanza confermata dalla Presidente Guerra che precisa di aver 
voluto convocare il CIF sia per avere più ampia illustrazione dei dati relativi all’attività svolta al CAV 
che per avere conoscenza più ampia dell’attività che questa associazione svolge sul territorio. 
Galleni sottolinea il lavoro fatto in costante coordinamento tra Assessorato, Settore e CIF come 
soggetto gestore del Centro. 
Sul bando per l’affidamento della gestione del Centro e delle case rifugio l’Assessore fa prima 
riferimento al lavoro degli uffici che avranno ben verificato la sostenibilità delle previsioni del bando 
e poi si riporta l’esempio di quanto accade in molte altre realtà. Menconi interviene per precisare 
come il regolamento comunale risalga a prima dell’intervento di alcune norme, in particolare quelle 
del 2014. Segue un breve excursus sulla evoluzione normativa in materia. Crudeli ribadisce di 
aver voluto sottoporre la questione alla Commissione proprio perché la ritiene la sede più 
opportuna per approfondimenti di questo tipo. 
 
La Consigliera Andreazzoli riprendendo quanto affermato sul punto dall’Assessore Galleni, tiene 
a precisare come la collaborazione costante e proficua tra Assessorato, Settore e CIF sia stata 
una costante degli ultimi anni. Rivolgendosi, poi, direttamente alla coordinatrice Raimondi, 
Andreazzoli chiede se vi siano novità o segnali di discontinuità tra i dati appena illustrati e relativi 
all’anno 2017 rispetto a quanto rilevato negli anni scorsi. Raimondi sottolinea soprattutto il dato 
dell’età media delle donne che si sono rivolte al centro che si è abbassata. Anche a lei preme poi 
ribadire quanto l’attività del Centro si sia suddivisa in modo equilibrato tra i nuovi accessi e la 
gestione dei carichi provenienti dagli anni passati.  
 
Il Consigliere Barattini, notando la suddivisione tra figli minorenni e maggiorenni a carico delle 
donne che si rivolgono al Centro, chiede se vi sia un ruolo dei figli maggiorenni nelle segnalazioni 
dei fenomeni e delle situazioni di violenza sulle madri. Raimondi e Menconi effettivamente 
raccontano episodi in cui a far venire a galla quelle situazioni siano state le denunce dei figli. 
 

*** 
 
Sul punto 3. “Varie ed eventuali” nulla da verbalizzare. 
 
 
La seduta termina alle ore 16.00 
 
F.to Il segretario verbalizzante 
         Andrea Giromella 
 

F.to La Presidente della Commissione 
    Tiziana Guerra  


